

Excélsior Sección: Nacional 2024-02-25 02:12:51

213 cm²

Página: 11

1/1

FRE NTES POLÍTICOS

Pueblo chico, corrupción grande. La frase nunca ha calzado tan a la medida como en el caso de Tlaxcala, donde la gobernadora Lorena Cuéllar juega al misterio con la desaparición de 417.1 millones de pesos. La Auditoría Superior de la Federación ya puso los ojos sobre la entidad, donde la transparencia brilla por su ausencia y el dinero federal, destinado a rubros como seguridad, salud y educación, se aloja en los bolsillos de la incertidumbre. ¿Se evaporó el efectivo o se desvió en un acto de magia gubernamental? Tlaxcala, usualmente un estado tranquilo y alejado de los reflectores, dio el campanazo.

2 Simbolismo y poder. La ceremonia
conmemorativa por el Día de la Bandera en el
Estado de México, encabezada por la gobernadora
Delfina Gómez, fue una demostración de la fusión
entre patriotismo y política. El discurso del secretario
de Educación, Miguel Ángel Hernández Espejel,
resaltó la importancia de la justicia y la cercanía
con la gente, y puso de manifiesto la visión de un
gobierno que busca forjar unidad a través de la
inclusión y el respeto a los derechos y aspiraciones
de sus ciudadanos. El éxito de estas palabras será su
traducción en acciones concretas que mejoren la vida
de los mexiquenses. Y ya vienen.

Confianza institucional. Mónica Soto Fragoso, presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, tiene una de las más altas encomiendas. La verdadera batalla de ella y su tribunal no será contra los impugnantes o las fuerzas políticas, sino contra el cinismo y la desconfianza de los políticos, pues la sociedad ha visto demasiadas promesas incumplidas. La historia los juzgará no sólo por la legalidad de sus decisiones, sino por la fe que logren restaurar en el sistema electoral mexicano. La apuesta está hecha, el escenario está listo; sólo el tiempo dirá si la confianza depositada fue merecida. Están obligados a no fallar.

Principios en juego. La afirmación de la ministra Norma Piña sobre la independencia judicial sacude los cimientos de una sociedad acostumbrada a ver en la justicia un área de influencias y desigualdades. Defiende un principio fundamental de la democracia y lanza un llamado de atención: la independencia judicial no es un lujo, es una necesidad básica, el pilar que sostiene la balanza de la imparcialidad. La ministra Piña y sus colegas, Luis María Aguilar y Javier Laynez Potisek, buscan garantizar un futuro donde la justicia no sea moneda de cambio ni arma política. Y no la tienen fácil.

Crisis palpable. El hallazgo de los cuerpos sin vida de Germán Alegría, Rafael Martín Vázquez Pérez y de Ulises Gómez de la Cruz, figuras claves en la seguridad municipal de Berriozábal, es un golpe para la comunidad y una señal de la fragilidad del Estado de derecho en Chiapas, bajo el gobierno de Rutilio Escandón. Esta tragedia enfatiza que la violencia que sigue ensombreciendo a México muestra la incapacidad de las autoridades para garantizar la seguridad, incluso de sus propios funcionarios. Chiapas está en un punto de inflexión y la respuesta del gobernador hasta ahora es nula.

